

# LA MASCOTTE DES DRAGONS

**HOCKEY SUR GLACE** Trisomique, Kevin Pittet a été engagé par FR Gottéron. Il aide le chef matériel et est très apprécié des joueurs.



Adam Hasani et ses copains de FR Gottéron apprécient la présence de Kevin.



La poussière dans le vestiaire a du souci à se faire: c'est le roi de l'aspirateur.

**«O**n se dit bonjour avec le poing, comme les hockeyeurs!»

C'est ainsi que Kevin Pittet, de Cottens (FR), nous accueille à la patinoire BCF Arena. Fan depuis toujours des Dragons, celui qui n'a que des posters du club de Saint-Léonard dans sa chambre, a franchi le mur du songe. «Mes copains m'ont téléphoné. Ils aimeraient tous être à ma place», sourit ce garçon de 19 ans, qui souffre du syndrome de Down, appelé aussi trisomie 21. Son rêve est devenu aujourd'hui réalité. Depuis quelques semaines, il travaille pour le club de son cœur. C'est avec plein de volonté qu'il remplit, quatre fois par semaine, des gourdes avant et pendant les entraînements, qu'il s'occupe de plier les linges et de laver les maillots. «Ils m'ont tous dit que je passais bien l'aspirateur», sourit le stagiaire de Sacha Müller (le masseur) et de Jürgen «Kuki» Stoffel (chef du matériel). «Avec lui, c'est toujours nickel», confirme ce dernier, qui apprécie son aide. «Il n'est pas encore présent le soir des matches, mais quand il sera vraiment au top, cela viendra», précise son père.

#### Cuistot l'après-midi

Le sourire aux lèvres, Kevin est heureux d'exercer ce travail, sa passion, avec amour et bonheur, dans le vestiaire de ses couleurs. Tout doit être

bichonné et propre en ordre pour ses champions préférés. «Je fais aussi bien les carottes et les patates», nous confie Kevin, cuistot l'après-midi dans son atelier protégé de la Glâne, à Romont. Mais ce roi de la poutse, qui a bon goût, est surtout devenu l'assistant, le pote des joueurs, la coqueluche, leur mascotte. «Ils sont tous très gentils avec moi, lâche-t-il, admiratif, si content d'être à leurs côtés. J'aime bien Jean-nin (ndlr: c'est son voisin), Bykov, Sprunger, Gamache, puis... (silence) comment s'appelle-t-il déjà? En fait, je les aime tous, mes Fribourgeois.» Il est attachant.

**« Il chante et il danse dans le vestiaire, il amène beaucoup de bonne humeur »**

René Matte,  
coach adjoint de FR Gottéron

Comme l'écrivait Confucius, celui qui déplace la montagne est celui qui commence à enlever les petites pierres. «Pour lui, explique son papa, Gottéron c'est quelque chose. Il n'avait que 5 à 6 ans lorsqu'on est rentrés de voyage du Canada et il s'est d'emblée pris d'affection pour Gottéron.» S'il n'aime pas trop le foot, ce bon basketteur a aussi un penchant pour le baseball. «J'aime bien le club de New York, j'ai aussi la

casquette du club car j'y suis allé cet été.» Ses yeux, embués, sont encore plein d'étoiles. «Papa, il a joué au hockey (au niveau amateur) à La Chaux-de-Fonds, à Marly, à Fribourg et même au Québec», nous confie encore le frère de Megan (sa sœur de 17 ans), en parlant de son ange gardien, toujours dans le milieu: il coache les «goalies».

«Kevin est superbien intégré», se félicite l'entraîneur, Hans Kossmann. «Je m'entends bien avec lui, enchaîne Julien Sprunger. J'arrive le premier le matin et il est toujours là avec le sourire. J'apprécie ce petit moment en sa compagnie. On le met à l'aise, c'est important de bien l'entourer.» Adjoint du coach, René Matte l'a, lui aussi, adopté. «Il chante et il danse dans le vestiaire, il amène beaucoup de bonne humeur. Il a ce côté rassembleur qu'apprécient les joueurs. Il a toujours quelque chose à nous raconter. Il a un peu de peine à s'exprimer et on l'embête un peu, mais on s'intéresse à lui et il a du plaisir.» Kevin le salue du poing, comme ses copains hockeyeurs. Tope là!

● TEXTES: CHRISTIAN MAILLARD  
christian.maillard@lematin.ch

● PHOTOS: SÉBASTIEN ANEX



#### En NHL aussi...

**EDMONTON** Atteint, lui aussi, du syndrome de Down, Joey Moss est, en NHL, l'un des membres les plus appréciés du staff des Edmonton Oilers. Amené, il y a seize ans, par la star Wayne Gretzky dans le club de l'Alberta, ce Canadien de 49 ans est toujours l'un des intendants du prestigieux club canadien, entraîné désormais par Ralph Krueger. «Il chante même parfois, devant des milliers de fans, l'hymne national avant les matches», raconte René Matte. Et si Kevin magnifiait le Lyoba, lors d'une prochaine partie de FR Gottéron? ● C. MA.

Kevin Pittet a réalisé un rêve en intégrant le staff de FR Gottéron.

WWW.LEMATIN.CH

Notre dossier complet sur:  
lna.lematin.ch